

音胆

りんどう

2020年(令和2年)3月25日 発行

昭和薬科大学附属高等学校・中学校 PTA 発行人 眞栗田 明美

〒901-2112 浦添市沢峠450 ☎098-870-1852

印刷：iRYUKYU (写真：広報部・学校・保護者・ゼウス)

PTA会報

第163号

卒業おめでとう!



- 【特別表彰受賞者】
- 学力優等賞(3名)
 - 我那覇実薫 / 鳥尻 真子
 - 高良 厚公
 - 理事長特別賞(1名)
 - 伊禮 漢
 - 日本私立中高連合会長賞(1名)
 - 平田 爽太
 - 校長特別賞(2名)
 - 桃原 章
 - 白尾 紗彩
 - 皆勤賞
 - 六ヶ年皆勤賞(17名)
 - 池村 優佑 / 比嘉 桃子
 - 上原 諒大 / 大村 愛実
 - 知花 彰子 / 土田 真南海
 - 中村 友紀 / 堀 海友紀
 - 鳥尻 彩美 / 玉那覇 友紀
 - 知念 龍世 / 比嘉 友紀
 - 葛綿 みどり / 照屋 友斗
 - 石嶺 翔大 / 大庭 咲乃
 - 垣花 龍乃介
 - 三ヶ年皆勤賞(29名)
 - 安和 花音 / 我那覇 実薫
 - 下地 日菜子 / 新城 琉妃
 - 仲座 麗 / 外間 政真
 - 森川 琴星 / 伊禮 漢 / 上江洲 李空
 - 上間 大嗣 / 田中 信聖
 - 濱川 彩夏 / 眞榮城 杏奈
 - 与那覇 有佑 / 鳥尻 真子
 - 玉城 琉那 / 知念 真太郎
 - 仲本 理香子 / 半仁田 結美
 - 宮里 光 / 我那覇 開音 / 新垣 心寧
 - 金城 真樹 / 瀬長 咲理菜
 - 高橋 柊子 / 又吉 達也 / 兼本 高響
 - 高良 厚公 / 廣瀬 達大

卒業おめでとう 気概を胸に羽ばたけ!

If you can dream it,
you can do it. *By Walt Disney*

令和元年度 第四十四回
卒業式

昭和薬科大学附属高等学校

PTAバザー!

去る12月14日(土)、研修部、各学年の評議員の皆さんのご協力の下PTAバザーが行われました。夏休み頃から保健所での衛生講習に始まり、メニュー決め、買い出し、試食等準備を重ね、当日は大盛況の内に終わりました。
携わって下さったすべての皆さんに感謝申し上げます。以下は収支報告です。

令和元年度 PTAバザー収支計算書

品目	項目	売上	経費	利益
制服リサイクル(高3)		309,000円	0円	309,000円
ホットドッグ・菓子パン(高2)		85,900円	44,683円	41,217円
チーズトッポギ(高1)		99,000円	47,844円	51,156円
タピオカドリンク(中3)		79,400円	26,786円	52,614円
豚丼(中2)		157,900円	90,000円	67,900円
ポップコーン・ココア他(中1)		76,460円	51,069円	25,391円
スタバカード販売(研修部)		115,000円	100,880円	14,120円
合計		922,660円	361,262円	561,398円

共通経費	マスク・消毒液等	9,734円
	講習会テキスト	330円
	大口硬貨整理手数料	330円
合計		10,394円

利益(561,398円) - 経費(10,394円) = 純利益(551,004円)
純利益551,004円は、昭和薬科大学附属高等学校
中学校新体育館用冷水機購入資金として積立致しました。



文化講演会



今年はお樺リゾート! & 東京研修!

お樺の雄大な大自然に、初めての雪に感動! 初スキーも時間が経つごとに上達しました。
集客日本一の観光施設ではホスピタリティについて学び、パラアスリート交流授業では多様性を尊重理解して心のバリアフリーが進むなど、新鮮な研修の連続で充実した毎日でした。



2020年1月

昭和薬科大学附属高等学校・中学校PTA

PTAアンケート集計結果

【アンケートの目的】

本校PTAは総会や評議員会に加え日常的に保護者の声を集めています。このたびおよそ20年ぶりに直接保護者へのアンケートを実施いたしました。20年前と比較できる項目を残しながらスマホなどいまどきの課題についても現状認識を共有することを目的としています。また、学校、PTAへのご要望、ご意見も自由に記入していただきました。

【方法】

- 1.19年10月末の定期郵送物とともにA4サイズ1枚にまとめたアンケートを同封し、11月中旬を〆切として担任の先生に集めていただきました。
- 2.予定期日での集約が少なかったためあらためて担任の先生から呼びかけていただきました。
- 3.エクセルで入力フォームを作り、手順書にもとづいて4人の評議員で分担して自宅で入力、事務局経由で書類、データを伝達しました。

【回収数】

1998年実施のアンケートでは7割の回収率でしたが今回は半数に落ちませんでした。アンケートが紙からネットの時代になっていることに加え、今回は82問で冊子になっていたのに比べ質問を減らしてA4サイズ1枚にまとめてしまったことでかえって目立たず、チラシと同様に扱われたことも考えられます。それでも約500人の保護者に協力いただき、統計的に意味のある数字を得ることができました。無記入、選択肢外の記入は多くはありませんでしたが、問21、問23では複数回答が多く、データ補正が必要でした。

【内容】

- 1.アンケートの記入者はどなたですか？
母:82% 父:18%
2割のお父さんがアンケートに参加しています。
- 2.自分のお子様はどちらですか？
男子:221 女子:287
女子のお子様を持つ保護者の回答が若干多いようです。
- 3.現在、何年生ですか？
中1:96 中2:86 中3:60 高1:75 高2:79 高3:93
学年別では中だるみと言われる中3、高1での回収率が若干下がりました。
- 4.授業日数、時間は適当ですか？
多い:5% 適当:93% 少ない:2%
適当との回答が圧倒的でした。
- 5.課題や宿題は適当ですか？
多い:14% 適当:79% 少ない:7%
全学年で適当と評価されています。
- 6.模擬試験の回数は適当ですか？
多い:2% 適当:85% 少ない:15%
おおむね適当ですが高1高2では少ないとの評価もありました。
- 7.勉強で壁にぶつかったのは何年の時ですか？ 中1:30% 中2:17% 中3:11% 高1:8% 高2:3% 高3:0% ない:31%
全体で見るとやはり中1入学時のショックが大きいように見られますが、現在の高3生は各学年でまんべんなく壁にぶつかったようです。
(現高3)中1:15% 中2:14% 中3:16% 高1:18% 高2:12% 高3:1% ない:24%
- 8.お子様と先生とのコミュニケーションはとれていますか？
十分:23% まあまあ:64% 不十分:10%
- 9.保護者と先生とのコミュニケーションはとれていますか？
十分:13% まあまあ:66% 不十分:21%
おおむね先生とのコミュニケーションはとれているようですが、お子様より保護者の不十分感は若干上回っています。
- 10.お子様が相談できる先生はいますか？
Yes:69% No:31%
- 11.保護者が相談できる先生はいますか？
Yes:62% No:38%
お子様の7割、保護者の6割は相談できる先生がいます。
- 12.授業参観は必要だと思いますか？
Yes:77% No:23%
4分の3の保護者が必要と答え98年の半数と比べて要望が高まっていることがわかります。
- 13.受験勉強を始めた、または始めたらよいと思うのは何年生からですか？
中1:7% 中2:2% 中3:22% 高1:39% 高2:18% 高3:1% わからない:11%
中だるみと言われる中3、高1に受験勉強を始めたらよいと思われています。中1と高3を比べると中1のときに受験勉強を始めた、あるいは始めておけばよかったと思う高3保護者が多いことがわかります。
- 14.進路について話し合った、または始めたらよいと思うのは何年生からですか？
中1:27% 中2:9% 中3:32% 高1:25% 高2:3% 高3:0% わからない:4%
3分の2の保護者が中学のうちに話し合ったよいと思っています。
- 15.家庭学習の時間は十分だと思いますか？
十分:18% まあまあ:42% 不十分:40%
4割の保護者は不十分だと思っています。
- 16.お子様はノート作りや知識の整理が出来ますか？
Yes:43% No:25% わからない:32%
4割ができていると評価。一方でわからないが3割、やっていると考えているは違うから？
- 17.お子様の教科書を手にとって見たことがありますか？
Yes:62% No:38%
6割の保護者が教科書を見ています。関心の高さがうかがえます。
- 18.家庭で「勉強しなさい」と注意することはありますか？
頻繁に:19% ときどき:27% たまに:25% ない:29% (中1)頻繁に:25% ときどき:25% たまに:25% ない:25% (高3)頻繁に:6% ときどき:22% たまに:33% ない:35%
98年のアンケートで中1の半数が「頻繁に注意」されていたことと比べるとかなり自主的に勉強するようになっていっているようです。学年が上がるにつれ注意されることが減り、生徒の成長が見られます。
- 19.お子様と勉強の意味や目的について話し合ったことがありますか？
Yes:88% No:12%
9割近くのご家庭で話し合われています。8割だった98年と比べても動機づけの機会は増えていると思われます。
- 20.中学受験と比較して、親の関わり方は？
弱くなっている:45% 変わらない:47% 強くなっている:8%
子どもの成長にともなって関わりが減るのは当然ですが約半数が弱くなっていると答えています。弱くなっているが6割だった98年と比べると改善?されています。

- 21.お子様の成績に最も影響があるのは次のどれだと思いますか？
家庭:19% 学校:35% 塾:8% 先生:19% 友人:19%
1つだけ選択することを想定した質問でしたが複数回答が68件あり、補正して集計しました。学校が高く(意外に)塾が低くなっています。家庭、先生、友人が同率で並び、どれも大切であることが示されました。
- 22.名前がわかるお子様の友人(業科生)は何人いますか？
平均:7.5人
7人以上の名前がわかる保護者が半数おり、生徒の交友関係がよく把握されています。思春期でありながら良好なコミュニケーションが持続できていると言えます。
- 23.お子様の進学先として期待している大学は？
旧帝大:19% 県外国公立:33% 琉大:16% 私立:3% 本人任せ:29%
1つだけ選択することを想定した質問でしたが複数回答が56件あり、補正して集計しました。98年と比較すると旧帝大が倍の2割に増えて期待が高まっている一方で本人任せも増えて3割にのぼり、生徒に進学先を考えさせる流れになっています。
- 24.大学受験制度に関する情報をお子様と共有していますか？
Yes:66% No:34%
「入試改革」への関心の高まりもあり3分の2の保護者が情報共有しています。2割しかYesと答えなかった98年と比べると隔世の感があります。
- 25.お子様は将来の職業についてイメージを持っていますか？
Yes:62% No:20% わからない:18%
全学年では6割の生徒が職業についてのイメージを持っています。最も低い中3の半分から高3の8割まで、高校時代に一気に具体化することがうかがえます。
- 26.塾や通信教育には満足していますか？
満足:10% まあまあ:43% 不満足:8% 通っていない:39%
通塾は20年で通っていないと逆転し6割に。一方で塾の満足度は変わっていないようです。
- 27.部活と勉強は両立できていますか？
Yes:56% No:17% 入っていない:27%
4人に3人は部活をやっているさらにその4分の3は勉強と両立できています。
- 28.服装や持ち物などは誰が準備しますか？
お子様自身:87% 親:1% 半々:12%
- 29.机の整理などの学習環境は誰が整えますか？
お子様自身:87% 親:2% 半々:11%
身の回りの世話は自分でできているようです。
- 30.掃除・洗濯・洗い物など家事のお手伝いをさせていますか？
Yes:64% No:36%
3人に2人はお手伝いをしています。興味深いのは男女差がないことです。一方20年前と比べると若干減っています。
- 31.お子様への小遣いはいくらですか？
平均:3,420円 必要に応じて:68%
3人に2人は必要に応じて小遣いをもらっています。定期的な小遣いとしては3千円から5千円が多く、1万円を超える小遣いは3%にとどまりました。
- 32.子供の躰について関わりが大きいのはどちらですか？
父:5% 母:46% 両方:49%
20年前と比べて父親の参加が増え、両方での関わりが半数に上っています。
- 33.お子様は規則正しい生活習慣を身に付けていますか？
Yes:78% No:22%
8割の生徒が規則正しい生活習慣を身につけています。
- 34.お子様は朝食をとっていますか？
毎日:95% ときどき:4% とらない:1%
学力にも大きな影響を及ぼすと言われている朝食はほとんどの生徒がとっています。文科省調査の中学生一般と比べても欠食は少なく、保護者の努力が目に見えます。
- 35.お子様は給食、校内食堂に満足していますか？
(中学)満足:23% まあまあ:32% 不満:39% わからない:6%
(高校)満足:7% まあまあ:36% 不満:25% わからない:32%
自由記入欄で約20件の不満の声が寄せられている中学給食は4割が不満、満足とまあまあを合わせて約半数という状況です。
高校の食堂でも「わからない」の3割を除くと中学と同様の状況となりました。
- 36.家の食事は親子一緒に団欒を持っていますか？
毎日:56% ときどき:41% 持っていない:3%
半数以上が毎日団欒を持っており、農水省調査の一般家庭と遜色ない状況です。塾通いなどで不規則になりがちなか、保護者の努力が見られます。
- 37.学校での携帯・スマホのルールを知っていますか？
Yes:97% No:3%
ほぼ完璧に周知されています。
- 38.携帯・スマホの使い方について、親子でルールを作っていますか？
Yes:75% No:25%
4人に3人は作っています。
- 39.お子様は携帯・スマホのルールを守っていますか？
Yes:67% No:33%
3人に2人は順守しています。
- 40.お子様が携帯・スマホに入れているアプリを知っていますか？
Yes:49% No:51%
2人に1人は知っています。
- 41.携帯・スマホが脳や目、学力に与える影響を知っていますか？
Yes:93% No:7%
9割以上が知っています。
- 42.お子様の携帯・スマホ使用時間は？
平均1時間33分
学力に影響がないとされている1時間未満の生徒は約半数です。
- 43.保護者自身の携帯・スマホ使用時間は？
平均1時間23分
生徒より若干短いものの、ほとんどの保護者が携帯・スマホを使用しています。
- 44.携帯・スマホはお子様の生活に役立っていますか？
Yes:86% No:14%
8割超えの保護者が役立っていると答えています。欄外には功罪に悩む記述も見られました。

【自由記入の要望・意見】

97人の保護者から165件の意見、要望、感想等が寄せられました。内容を分類すると授業に関する記述が9件、講座等が8件、宿題8件、英検4件、先生16件、給食食堂24件、行事4件、バス12件、設備7件、制服9件、生活指導16件、情報その他13件、スマホ8件、アンケート11人、お礼が7件となっています。要望の中には既に実施されているもの、説明済みのももあり、繰り返し周知することが望まれます。生徒会から毎年要望のある給食の改善とスクールバスに関することは保護者からの意見も多く挙げられています。

【終わりに】

アンケートの発案、作成、配布、集約、集計、まとめにはPTA役員、評議員の他、職員、先生方のご協力をいただきました。ありがとうございました。



クラス懇親会報告

各クラス色々な場所で、様々な話をして親睦を深めました。保護者同士・担任との絆も深まり、楽しい集いになったようです。

中学1年A組 7月13日(土) 新都心 びかり魚 三戸千鶴

7月13日に保護者、担任の先生27名で1-Aクラス懇親会を行いました。子供たちの普段の家庭での様子や、学校での様子を聞くことができ、今後の中学生活への心配や不安も解消される大変有意義な会となりました。



中学1年B組 7月6日(土) 炉端炭火 回 おもろまち店 高杉奈々

入学式から早3ヶ月。先日のクラス懇親会には、安慶名先生と27名の保護者の方が参加して下さいました。美味しい食事をしながらの情報交換、素敵な時間を過ごす事が出来ました。



中学1年C組 7月13日(土) ダイニング バリテラス 嘉数香菜子

中1C組は、担任の安座間弓子先生を交えて保護者25名参加のもとクラス懇親会を開きました。学校での子供達の様子やクラスの雰囲気、出来事など話は尽きることなく大いに盛り上がりました。Team安座間最高です!



中学1年D組 7月6日(土) ダブルツリーbyヒルトン 首里城 照屋莉香子

懇親会では普段なかなか聞けない勉強や部活の事等日頃感じている不安や悩みを先生や保護者と共有しました。初めは緊張していた方も多かったのですが時間が経つに連れて笑い声も聞えとても貴重な機会となりました。



中学1年E組 7月13日(土) くいものBar たくし屋 佐原千春

保護者も昭和薬科は初めてという方も多くわくわくドキドキの懇親会でしたが、29名の保護者が参加して下さいました。途中で席替えをしたりするなどして多くの保護者の方と触れ合え、また全員が担任の高藤先生と話すことができ、非常に盛り上がった楽しい会でした。



中学1年 学年懇親会 10月5日(土) 多目的ホール 安慶名 淳

学年懇親会の活動として、学校カウンセラーである国生まゆみ先生に「思春期の理解の接し方」について講演をしていただきました。子どもの可能性を信じほどこよい距離を保って見守る事を学びました。大変有意義な会でした。



中学2年A組 7月20日(土) ポコアポコ おもろまち店 糸数純子

担任の大嶺先生、たくさんの父母のみなさんに参加して頂き、楽しい時間を過ごされました。



中学2年B組 10月26日(土) ポコアポコ 新都心店 友利優子

懇親会では、先生から今のクラスの状況や生徒の様子、又保護者からは学校の友達関係など詳しく聞くことができました。親として今悩んでいることなども相談でき、有意義でとても楽しい懇親会でした。



中学2年C組 9月22日(日) ポコアポコ おもろまち店 玉城淳一郎

中学2年C組のクラス懇親会を開催いたしました。20人と多くの保護者様に御参加頂き担任や保護者相互の親睦も十分に計られ、今後の学級のサポートに、非常に有意義な会と成りました。



中学2年D組 7月13日(土) ポコアポコ おもろまち店 高木美智子

中2Dクラスは、7月13日に、ポコアポコで仲間一平先生と保護者20名で懇親会を行いました。学級での子供達の様子を聞いたり情報交換をしたり、有意義な時間を過ごされました。



中学2年E組 10月19日(土) たくし屋 識名朝哉

日々の生活、学習、部活についてなど、子供たちと接する上での情報交換が活発に行われました。ご参加いただけなかった皆様を含め、良い連携を保ちながら子供達のサポートができる活動につなげていきたいと思っております。



中学3年B組 9月14日(土) Coo De Ta 友利聖子

担任の福里先生を囲み、日頃の子供達の様子をお聞きしたり、保護者同士で情報交換したりと、とても盛り上がりました。男性参加者は福里先生一人だけでしたので、本人は少し肩身が狭かったのかもしれません。



中学3年C組 10月26日(土) ポコアポコ おもろまち店 金城英美

担任の奥平先生と22名の保護者が参加して懇親会を開催しました。7月にインフルエンザが蔓延したため仕切り直しての開催となりましたが、子供達の学校や家庭での様子など話は尽きず、とても楽しい会となりました。



中学3年D組 10月13日(日) ポコアポコ おもろまち店 林 尚美

中学3Dは、加藤陽一先生、副担任の砂川亨先生をお招きして懇親会を行いました。学校の話をしなくなった子供達、先生や親同士で情報交換を行いました。同じ悩みであることを共通理解し、一致団結、楽しい会でした。



中学3年E組 11月2日(土) ポコアポコ 新都心店 安岡 香

皆さん、クラス懇親会を心待ちにしてくれていたようで、和気あいあいと楽しむことができました。それぞれの子ども達の家庭での様子や学校での様子、山田先生の産まれてくるお子さんの話で盛り上がりました。

